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赵建才向委员请教豫菜有啥特点
这关系到一个“打造郑州美食节”的建议这关系到一个“打造郑州美食节”的建议

让来河南的游客都喜欢“吃豫菜，喝豫酒，看武术”让来河南的游客都喜欢“吃豫菜，喝豫酒，看武术”
对委员提出的问题，市长仔细记录并承诺逐一落实对委员提出的问题，市长仔细记录并承诺逐一落实

“前天，是我做《政府工作
报告》，大家听。今天是大家
评论《政府工作报告》，我听，
目的就是了解真实情况，听取
真实呼声，真正解决问题。”2
月13日上午，市长赵建才与经
济界别的 70 名政协委员一起
讨论《政府工作报告》。

他说，希望委员畅所欲
言、知无不言、言无不尽，共同
为郑州发展尽心尽力、尽职尽
责。

晚报记者 张勤 邢进/文 张翼飞/图

鼓励督促开发商多建地下停车场
提到行车难、停车难，市政协委员栾世平建议，在使用BRT通道时，如果是行车高峰期，可以考虑让其他公

交车辆或载人多的车辆行驶，充分利用道路资源。
栾世平委员说，能不能改造现有的停车位，在不影响行车的道路上规划车位，在写字楼、商住小区规划建设

时，加大地下停车场的建设。“政府应给予鼓励政策，督促开发商加大地下停车场的建设。”

改造美食一条街，打造郑州美食节
市政协委员樊胜武是做餐饮企业的。在分组讨论时，他说，现在已经到了打造郑州餐饮业的时候了。
他建议在城区改造美食一条街，每年固定某一周或者某一个月为“郑州美食节”。同时，利用农业大省的优

势，打造餐饮产业链。“希望积极宣传河南餐饮的中小企业。加大对豫菜的宣传力度，利用少林武术节、新郑拜
祖大典等影响力大的活动，让来河南的游客都知道‘吃豫菜，喝豫酒，看武术’。”

谈到豫菜时，仔细记录的赵建才问了一句：“豫菜有什么特点？”
樊胜武回答说，豫菜作为中原烹饪文明的代表，因地处九州之中，也就一直秉承着中国烹饪的基本传统：中

与和。“中”是指豫菜不东、不西、不南、不北，居东西南北之中；不偏甜、不偏咸、不偏辣、不偏酸，而于甜咸酸辣之
间求其中、求其平、求其淡。“和”是指融东西南北为一体，为一统，融甜咸酸辣为一鼎而求一味，而求一和。

一家一户最多只能买一辆车
在分组讨论会议上，市政协委员宋福林提了4个建议。
第一个建议是关于郑州市畅通工程的。他说，郑州市畅通工程必须“快下手，下重手”。他认为，政府应该

出台限购车辆的政策。“限制一家一户最多只有一辆车。而企业和单位的车辆可以合并，多余的车辆上交。”第
二个建议是关于小区容积率的。“现在一些小区盲目追求小区的容积率，也会造成出行难。”第三个建议是关于
背街小巷改造。“第四个建议，我说说水库问题。”宋福林说的是位于荥阳的唐岗水库污染严重，已经威胁到居民
的用水问题。

赵建才详细询问水库的具体位置，在笔记本上记录下来。“水库的问题，您可以去现场看一下。”委员说。

建议提拔干部征求市政协委员的意见
在委员们分组讨论期间，有一位委员的发言让在座的参会人员同时鼓掌。
发言的是市政协委员孔祥平，他的建议是：组织部门在考察任用干部、考核提拔干部时，应该先征求与被考

察干部所在单位对口的市政协委员的意见。“我还有个建议，在对公职人员办事效率考核时，推广二七区的经
验。”二七区规定，凡公职人员有一次被企业有效投诉，就会面临批评警告，有两次有效投诉，当事人除名。

大发展的同时郑州应该“回头看”
市政协委员赵国民说，在大发展大跨越的同时，政府应该“回头看”，找找已经完成的工作中，有哪些不足和

需要加强的地方。
他提出的第一个问题是，在商贸城建设和物流园区建设方面，企业需要仓储空间。以前，郑州市的仓储主

要是靠国有仓储业来提供，但是如今，大部分企业要自己寻找储存之所，多是在城中村租借仓库。然而，随着城
中村改造力度的加大，城中村的仓库也不好找了。

第二个问题存在于新农村建设中。如村里的旱厕改造成水厕，但是最后连村民吃的水都困难，需要到10公
里外去买水。“这些细节问题，在搞建设时，政府应该注意到。”

感谢大家对郑州发展做出的贡献
在听了委员们的意见和建议后，赵建才说：“作为市长，我

很高兴大家长期以来对政府工作的关心支持，也感谢大家对
郑州市经济社会发展做出的贡献。”

赵建才说，郑州市目前处在高速持续发展的重要时期，需
要全市上下凝心聚力。

委员们提出了很多好的意见和建议，也有具体问题。“有
些事情我们要关注，进行落实和改进。”赵建才说，这些问题他
都认真记录下来，随后将逐一落实。

用环境来打造竞争的新优势
赵建才说，《政府工作报告》鲜明提出了建设郑州都市

区。郑州都市区的发展，也是本市在一定发展阶段上一个必
然的趋势。需要我们上上下下方方面面形成共识，进而能够
凝心聚力地做好。

“特别是当前面对两个转移，国际资本转移、国内产业转
移，沿海一些大的企业都往郑州来，国际资本也纷纷向中国投
资。”赵建才对经济界的市政协委员们说，现在对郑州来讲，一
方面是要理清思路，抓住机遇，调动各方面的力量。另一方
面，就是创造环境，创造条件。

如何提升竞争的新优势？
主要就是创造环境，用环境来打造竞争的新优势。打造

宜居的创业环境，是政府应该更多着手着眼的事情，创造良好
的法治环境、金融环境、商务环境、人文环境，使企业能够在创
业的沃土成长。“社会有大分工，企业做企业的事情，政府做政
府的事情，政府要做企业想做而做不了的事情；企业做的事
情，政府创造环境让企业放手去做。”赵建才说。

搞房地产不必挤到三环以内
赵建才说，去年底，我市民营经济占的比重超过 60%，中

小企业总的增长值要高于大企业，同时中小企业的发展提供
了更多的就业机会，增加了税收，其在经济社会发展中作用非
常明显。中原经济区建设和郑州都市区建设对中小企业来说
是个发展机遇，希望中小企业正确把握这个机遇。

同时，郑州都市区的规划，已经不是原来中心城区 400多
平方公里的概念，规划也拓展到新郑、新密、荥阳、中牟、上街
等区域，有上千平方公里。

“所以搞房地产的，就不必挤到二环、三环以内，把地皮炒
得很热、地价炒得很高。”赵建才表示。
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